

# Pédiatres du Monde

## Lettre d'information

Juillet 2025



Bonjour à tous,

Dans cette lettre, vous verrez que ce dernier trimestre a été riche de missions, avec encore ce mois-ci, des équipes présentes au Laos et au Cambodge.

Être connu, reconnu, médiatisé nous permet de continuer à mener l'ensemble de nos programmes.

Aussi, aujourd'hui, je voulais vous remercier de votre dynamisme sur ce début d'année 2025.

Vous avez fait le buzz autour de Pédiatres du Monde !!

On parle de nous, sur les réseaux sociaux. Des posts, et encore des posts... qui nous font connaître et incitent à nous soutenir. N'hésitez pas à les partager.

Merci à notre ambassadeur, qui relaie cette communication réseaux : Super Pédiatre !

Vous avez également organisé de nombreux événements solidaires comme le tout récent "A mon rythme", dont la galerie photos traduit bien votre inventivité, mais aussi des actions "bol de riz", des concerts, ... Merci à tous.

Célia Oneto Bensaid, concertiste, a accepté d'être la marraine de Pédiatres du Monde et de nous soutenir en portant nos couleurs au travers de sa communication, et de sa musique. Merci Célia d'être à nos côtés.

J'oubliais. Vous faites quoi cet été ? Vous parlez de Pédiatres du Monde, bien sûr ;)

Merci à tous, bel été

Amicalement,

Chantal KARILA

Présidente de Pédiatres du Monde

# MISSIONS

## BRÈVES

### Bénin - Mai 2025

#### Soins pédiatriques dans le département du Couffo

A l'hôpital de zone, Camille, Ameline et Sébastien, pédiatres et Nathalie, infirmière, sont revenus dans le service de pédiatrie pour continuer leurs formations : surveillance des enfants, alimentation des nouveau-nés, hygiène ... L'oxygène haut débit est maintenant fonctionnel. Il devrait beaucoup aider les enfants avec une détresse respiratoire. Dans les centres de santé, Brigitte et Véronique, pédiatres ont poursuivi les consultations conjointes, les formations et les discussions avec le personnel soignant.



Nos 2 sages-femmes, Mouna et Caroline se sont partagées entre l'hôpital et les maternités périphériques.

Une collaboration avec les médecins communaux se structure. Et toujours une collaboration chaleureuse et efficace avec nos partenaires béninois de la Rescousse.

**Véronique Desvignes, pédiatre**



---

## Maroc - Diabète - Mai 2025



Sixième mission en mai auprès de l'association Chifaa à Errachidia au Maroc pour **l'amélioration de la prise en charge des enfants diabétiques.**

Tiffany, François et Natacha, 3 pédiatres diabétologues ont réalisé des consultations et des séances d'éducation thérapeutique individuelle et collective auprès d'une centaine d'enfants diabétiques et leurs familles. L'occasion d'aborder l'alimentation, base d'un diabète équilibré et les conduites à tenir devant une hypo et une hyperglycémie de manière ludique avec un « loto des glycémies » ! Échanges riches avec une des pédiatres de l'hôpital d'Errachidia. Une diététicienne marocaine est venue renforcer notre équipe une journée et nous apporter son expertise.

Déplacements également à Rich, Rissani, Arfoud et Tinejdad pour être au plus proche des familles souvent défavorisées.

L'association Chifaa compte de plus en plus de nouvelles familles adhérentes. Les liens continuent de se tisser avec les enfants et leurs familles. Prochaine mission en octobre.

**Natacha Dillies - pédiatre**



---

**Maroc - Handicap - Mai 2025**

La mission Handicap - Ouarzazate s'est progressivement développée sur 7 à 8 ans. Nous avons d'abord soutenu le centre Horizon qui fonctionne avec 3 rééducatrices bien isolées (kinésithérapie, psychomotricité, éducation spécialisée) mais sans médecin ; puis une pouponnière pour enfants abandonnés dont de nombreux enfants en situation de handicap. Dorénavant, nous intervenons dans six centres de Ouarzazate.

Devant le manque de moyens, nous organisons des missions avec pédiatres, orthophonistes, psychomotriciens et kinésithérapeutes, 2 fois par an pendant une semaine. Nous sommes une dizaine à chaque fois. Nous réalisons des **consultations pluridisciplinaires** avec le personnel du centre, les enfants et leur famille. Cette **formation au lit du malade** nous paraît bien adaptée.



Si la formation du personnel local reste très variable, le désir d'apprendre de nos partenaires, de faire toujours plus pour les enfants nous impose de nous adapter. Nous leur avons vu de petits miracles avec pourtant des moyens très limités. Toutes et tous ont un tel amour pour les enfants que cela nous oblige. Nous apprenons ensemble, au travers de nos échanges. Une estime et une reconnaissance réciproque se sont développées qui nous touchent énormément.

Bienvenue dans nos équipes à ceux et celles qui ont envie de donner un peu de leur temps. Il y a du travail !

***François Cambier - pédiatre***



---

# FOCUS

## Laos -Pakbeng

Après 12h d'une inoubliable traversée sur le majestueux Mékong, arrivée à Pakbeng de notre équipe constituée de Pauline puéricultrice, Morgane et moi, pédiatres et nos deux interprètes lao.

Dès le lendemain matin, immersion à l'hôpital communautaire du district de santé et accueil par les autorités. Les travaux de l'unité d'urgence que Pédiatres du Monde a financés en grande partie sont maintenant terminés. L'inauguration est prévue en juillet, lors de la prochaine mission.

Les objectifs de notre mission sont dans la continuité des précédentes : **amélioration de l'accueil des enfants aux urgences et renforcement des connaissances des soignants.**



65 personnes ont participé aux formations théoriques interactives et nous l'espérons, efficaces. La sensibilisation aux bonnes pratiques en matière d'hygiène et d'asepsie et la bonne utilisation du pousse seringue sont toujours d'actualité.

La présence récente d'une pédiatre lao à l'hôpital, le Dr San, très à l'écoute de nos propositions, rend les échanges fluides, collégiaux et riches. Nous avons aussi beaucoup appris avec elle.

Nous avons aussi accompagné les équipes hospitalières lors d'une journée de vaccination dans le village de Pakbeng. Expérience très instructive tant pour le suivi de la croissance et de l'état nutritionnel des enfants qu'au niveau de l'organisation des soins en dehors de l'hôpital.

Très belles rencontres et beaux moments de convivialité et d'échanges culturels pendant cette mission qui s'est déroulée sur un fond de partage, de collégialité, et d'authenticité.

**Nadia Boudar - pédiatre**



# SI ON EN PARLAIT ?

## ENFANTS SANS DROITS : LE SILENCE EST-IL UNE OPTION ?

Claude Valentin, pédiatre et docteur en philosophie



Lors d'une récente consultation, en examinant un nourrisson de 15 jours, j'ai demandé aux parents : « Où dormez-vous cette nuit ? » Ils m'ont répondu : « Dans le placard à balais de la Gare du Nord. »

**Tous les enfants sont censés être prioritaires et doivent être accueillis.**

Cependant, les places d'hébergement manquent cruellement. Femmes enceintes, Ukrainiens, Syriens, Palestiniens, mineurs isolés... tous sont considérés comme prioritaires. Mais en raison du manque de places au 115, **près de 3 000 enfants dorment dehors chaque nuit en France.**

Selon le baromètre publié par l'UNICEF France et la Fédération des acteurs de la solidarité en août 2024, au moins 2 043 enfants étaient sans solution d'hébergement en France, dont 467 âgés de moins de trois ans. Ce chiffre représente une augmentation de 120 % par rapport à 2020.

En octobre 2023, le Collectif des associations unies, en collaboration avec l'UNICEF France et la FCPE, a recensé au moins 2 822 enfants sans-abri, dont près de 700 âgés de moins de trois ans. Ces chiffres sont probablement sous-estimés, car de nombreuses familles renoncent à appeler le 115, conscientes du manque de solutions disponibles.

**Au-delà des chiffres, c'est le regard de chaque enfant qui interpelle.**





Cette année changement de formule !

Au lieu du déroulé habituel des différentes missions en Asie, en Afrique et en Europe de l'Est, nous avons opté pour 2 tables rondes sur des axes essentiels de nos programmes :

**l'Éducation Pour la Santé et les formations.**

Nous y avons parlé de nos expériences de terrain, des aspects positifs mais aussi des difficultés rencontrées.

Ce format a permis de très nombreux échanges entre intervenants et participants.

**L'évaluation des programmes** reste un sujet difficile. Sylvie Sargueil, médecin, journaliste médicale et évaluatrice de projets nous en a présenté la nécessité et les indicateurs principaux mais aussi les difficultés et les limites.

Nous nous sommes aussi penchés sur notre **bilan carbone** et de nos  **futures prochaines missions.**

Nos objectifs restent inchangés : nous **rencontrer, réfléchir** à nos actions et nous **remettre** en question pour mieux aider les enfants et leurs parents.

## CÉLIA ONETO BENSAID



***Célia***, artiste sincère et engagée

Marraine de Pédiatres du Monde, soutient nos actions au travers de sa musique, de ses concerts, de son quotidien.

Retrouvez Célia Oneto Bensaïd <https://celiaonetobensaid.com/>

Un grand merci à elle pour son accompagnement et son soutien.

©Valentine Chauvin



# APPELS A CANDIDATURES

## **Bénin - Région du Couffo**

22 au 30 novembre 2025

Dans le cadre de notre programme d'amélioration des soins pédiatriques dans le département du Couffo – Sud Bénin, nous recherchons pour novembre

- infirmier.e néonate
- sage-femme
- pédiatre urgentiste

Mission d'une semaine

Vos candidatures nous seront également utiles pour 2026

---

## **Cambodge - Laos**

Missions 2026

Nous recherchons pour nos missions en Asie :

- pédiatres, généralistes, hospitaliers néonate, urgentistes,
- sages-femmes
- infirmier.es puéricultrices.teurs
- infirmier.es néonate

Missions de 15 jours

Cambodge dans la région de Banteay Meanchey

Laos dans les villes de Vientiane et de Pakbeng

---

## **Guinée - Préfecture de Lélouma**

22 Novembre au 7 décembre 2025

14 février au 1er mars 2026

Dans le cadre de notre programme Villages et Santé Maternelle et Infantile, nous recherchons pour nos missions de novembre 2025 et janvier 2026 :

- pédiatres
- gynécologues et sages femmes formés à l'échographie grossesse préférable
- infirmier.es et puéricultrices.teurs

Mission de 15 jours dans la région de Labé

Vous êtes médecins généralistes, l'association ASEEG (Agir pour la Santé, l'Education et l'Environnement en Guinée) a besoin de vous pour les mêmes lieux et mêmes dates que Pédiatres du Monde.

---

## **Maroc - Chifaa**

Missions 2026

Dans le cadre de notre Programme d'aide à l'amélioration de la prise en charge d'enfants ayant un diabète insulino-dépendant, aux côtés de l'association Chifaa, nous recherchons

- pédiatres diabétologue
- infirmières diabétologue

Mission de 15 jours à Errachidia

Envoyez votre candidature avec CV et lettre de motivation à  
**[pediatresdumonde@pdmo.org](mailto:pediatresdumonde@pdmo.org)**

---

## Événements passés

### A mon rythme



Vous avez été plus de 230 participants pour notre édition 2025 "A mon rythme".

**Vélo, concert, lecture, natation, farniente ! tout y était, MERCI MERCI**

A retrouver sur Instagram  
Un grand merci à vous tous.

### Concert Clermont Ferrand



Un après-midi musical dans un lieu magnifique de Clermont Ferrand. Merci à Sandrine, toujours enthousiaste pour aider Pédiatres du Monde, merci aux chanteurs et musiciens, au restaurateur et tous les parents des jeunes musiciens et chanteurs !

### Assemblée Générale - Pédiatres du Monde Normandie



**Le 25 juin**, Les membres de l'association Pédiatres du Monde Normandie se sont retrouvés pour son assemblée générale annuelle. L'occasion de faire le récap de l'année et de préparer la rentrée. Avec l'organisation d'événements de récolte de fonds.

## Événements à venir

### Théâtre Normandie

**Le dimanche 28 septembre** à 11h venez nombreux à Bois Guillaume (76).

Pièce de théâtre "Loup y es-tu ?" pour les enfants dès 4 ans et leurs parents et grands-parents !

Tarifs :

5 € enfants et 7€ adultes

A noter dès aujourd'hui sur votre agenda



---

**Benevity,**  
**Une opportunité de soutien pour Pédiatres du Monde**

Benevity est une plateforme utilisée par de nombreuses entreprises pour encourager la générosité de leurs salariés. Si vous ou l'un de vos proches travaille dans une entreprise partenaire de Benevity, il peut soutenir Pédiatres du Monde en effectuant un don via cette plateforme. Ces entreprises abondent les dons de leurs salariés en versant un montant équivalent ou supérieur.

➔ Parlez-en autour de vous ! Un simple geste peut avoir un impact concret pour soutenir nos actions auprès des enfants dans le monde.

<https://benevity.com/fr>

---

**JE RENOUVELLE MON ADHÉSION !**

- 30 € pour les moins de 30 ans et les étudiants
- 60 € au delà de 30 ans
- 100 € et 200 € adhésions-soutien

**J'adhère pour 2025 !**

## APPEL AUX CLUBS SERVICES !

**Plusieurs clubs services** (Rotary, Kiwanis, Lions, ...) **soutiennent nos actions :**

Leurs dons nous sont indispensables aujourd'hui. Autour de vous, vous avez certainement des personnes faisant partie d'un club service, n'hésitez pas à leur parler de Pédiatres du Monde et nous vous aiderons à les rencontrer pour leur présenter notre ONG, nos actions, nos objectifs...



**Contactez les !**

## Faites un don\* à Pédiatres du Monde !



\* Vous pouvez bénéficier d'une réduction d'impôt de 66% selon la loi en vigueur.

Pour participer à nos missions,  
envoyez votre candidature avec CV et lettre de motivation à

[pediatresdumonde@pdmo.org](mailto:pediatresdumonde@pdmo.org)

**👉 Votre soutien commence par un clic !**

Suivez nous sur les réseaux sociaux



[www.pediatres-du-monde.org](http://www.pediatres-du-monde.org)

**JE DONNE**

**J'ADHÈRE**

---

Cet email a été envoyé à [pediatresdumonde@pdmo.org](mailto:pediatresdumonde@pdmo.org), cliquez ici pour vous désabonner.

19 rue Massenet 92310 SEVRES FR